

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Buku modul merupakan salah satu dari suatu program terpadu yang digunakan sebagai alat ukur yang lengkap yang digunakan untuk mengukur tujuan dalam suatu pembelajaran. Mata kuliah merupakan paket pembelajaran mandiri yang dirancang secara sistematis untuk membantu mahasiswa mencapai tujuan pendidikan. Modul adalah sebuah pembelajaran agar mahasiswa dapat belajar secara mandiri tanpa atau dengan bimbingan dosen (Setiyadi, 2017) . Dalam pandangan lain , modul adalah alat ukur lengkap yang menyatukan program yang dapat mengukur tujuan (Sukiman, 2012).

Modul memiliki peran penting dalam proses pembelajaran mahasiswa. Dengan adanya modul dapat membantu mahasiwa dalam memperoleh informasi tentang materi pembelajaran (Parmin, 2012). Hal yang didapatkan dalam pembelajaran dengan metode modul adalah menambahkan motivasi belajar mahasiswa karena mempermudah untuk mendapatkan informasi pembelajaran.

Dapat disimpulkan bahwa proses pembuatan modul merupakan hal yang sangat penting untuk dilakukan, karena dengan adanya modul dapat membantu berbagai pihak sesuai dengan tujuannya.

Pembuatan buku modul dengan materi pembelajaran kebersihan sanitasi dibuat dengan tujuan agar mempermudah mahasiswa untuk mengerti materi pembelajaran yang menjelaskan tentang kebersihan sanitasi hingga sejarah dan permasalahan kesehatan global. Pembuatan buku modul ini lebih dikhususkan untuk mahasiswa semester empat yang sedang dalam Pembelajaran Pengolahan Makanan Dasar dan tidak menutup kemungkinan mahasiswa yang lain untuk mempelajari buku modul kebersihan sanitasi, hal ini karena berdasarkan hasil tinjauan kami dilihat bahwa pada situasi saat ini mata kuliah Pengolahan Makanan Dasar belum memiliki buku panduan untuk sistem kebersihan sanitasi. Oleh karena itu, buku modul pembelajaran kebersihan sanitasi dibuat untuk membantu sistem pembelajaran mahasiswa agar lebih efektif dan efisien. Materi pembelajaran kebersihan sanitasi ini ditujukan untuk mahasiswa Program Studi Pengelolaan Perhotelan, karena kebersihan sanitasi merupakan komponen penting dalam mata kuliah Pengolahan Makanan Dasar. Buku modul yang dibuat, sehingga buku modul ini mengalami perubahan kondisi terkini dengan pembelajaran yang dibutuhkan oleh para mahasiswa, buku yang terbaru ini juga mempermudah pembelajaran karena isinya yang lebih sesuai dengan Rencana Pembelajaran Semester (RPS) sehingga semua hal yang dibutuhkan untuk pembelajaran mahasiswa sudah tersedia di dalamnya yang menjelaskan bahwa pada topik minggu ke-1 hingga minggu ke-7 adalah materi UTS dan topik minggu ke-9 hingga minggu ke-15 adalah materi UAS.

Pandemi di Indonesia yang semakin meningkat membuat mahasiswa dan juga penduduk di Indonesia mendapatkan peraturan atau regulasi yang dikeluarkan oleh pemerintah, salah satu contoh peraturan yang dikeluarkan oleh pemerintah yaitu mahasiswa yang tidak diperbolehkan untuk masuk kelas secara tatap muka pada masa pandemi ini. Oleh karena itu lembaga memberikan pilihan untuk mahasiswa melakukan pembelajaran secara daring (*online*) di tempat tinggal masing-masing mahasiswa. Untuk mendukung dan membuat materi pembelajaran lebih mudah di mengerti , modul ini dibuat tidak hanya dalam bentuk fisik tetapi dibuat dalam bentuk *e-book*.

Lingkungan yang sehat akan mendukung untuk memberikan kenyamanan dalam suatu proses kehidupan manusia, begitu sebaliknya lingkungan yang tidak sehat akan memberikan dampak yang buruk bagi suatu proses kehidupan manusia. Sehingga, dibutuhkan upaya lebih baik untuk menjaga kebersihan itu sendiri. Dengan adanya wabah *Covid-19* semakin mendukung bahwa kebersihan sanitasi merupakan bagian yang sangat penting, terutama dalam area dapur. Kebersihan di area dapur akan memberikan kenyamanan yang lebih bagi mahasiswa, dimana hal ini akan mendorong produktivitas mahasiswa itu sendiri. Lingkungan yang bersih akan memberikan kenyamanan bagi para mahasiswa dan dosen.

## **B. Tujuan Yang Dicapai**

Berikut adalah tujuan yang berhasil dicapai dalam pelaksanaan seminar hasil ini, yaitu :

1. Mengetahui daya terima responden terhadap Buku Modul Kebersihan Sanitasi.
2. Menyampaikan hasil dan isi Buku Modul Kebersihan Sanitasi.
3. Mengetahui kekurangan dari hasil rancangan dengan adanya masukan dan saran yang diberikan oleh revisi penelitian.

## **C. Manfaat**

Terdapat manfaat yang di dapatkan dalam seminar hasil ini, yaitu seminar ini dapat memberikan informasi-informasi yang berkaitan dengan Kebersihan Sanitasi dan bisa dijadikan contoh untuk mahasiswa di Universitas Pelita Harapan dan dapat di gunakan rancangan selanjutnya bagi pihak-pihak yang ingin mengembangkan Buku Modul Kebersihan Sanitasi.

## **D. Deskripsi Rancangan**

Buku yang dihasilkan dalam modul ini adalah Buku Modul Kebersihan Sanitasi. Dalam buku modul ini terdapat prosedur-prosedur yang berkaitan dengan Kebersihan Sanitasi. Rancangan yang dihasilkan oleh penulis dapat diterima oleh mahasiswa Program Studi Pengelolaan Perhotelan Fakultas Pariwisata Universitas Pelita Harapan dan dapat menjadi referensi pembelajaran di perkuliahan.